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AOS TRÊS DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E DEZENOVE, ÀS 

NOVE HORAS, NO PLENÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE 

A NONAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELA VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA 

NASSAR E TEVE A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS 

ESTEVÃO, CELSO NICÁCIO DA SILVA, CLÁUDIO SARNIK, ALEXANDRE JACINTO, 

FABIO ALCEU FERNANDES, FABIO RODRIGO PEDROSO, GERMANINHO 

KRZYZANOWSKI E LUCINEIA DE JESUS FERREIRA DE LIMA. AUSÊNCIA JUSTIFICADA 

DOS VEREADORES TATIANA ASSUITI NOGUEIRA E ELIAS ALMEIDA DOS SANTOS. 

APÓS SER CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES, A SENHORA 

PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA NASSAR, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. EM SEGUIDA, O PRIMEIRO-

SECRETÁRIO, VEREADOR FABIO ALCEU, FEZ A LEITURA DE UM VERSÍCULO 

BÍBLICO. O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR CELSO NICÁCIO, FEZ A LEITURA 

DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR, QUE FOI APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES. NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR FABIO ALCEU, ANUNCIOU OS 

EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETO DE LEI Nº 2279/2019, DE INICIATIVA DO 

PREFEITO MUNICIPAL; SUBSTITUTIVO GERAL AO PROJETO DE LEI Nº 2278/2019, DE 

INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL; INDICAÇÃO Nº 564/2019, DE AUTORIA DA 

VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR; INDICAÇÃO Nº 569/2019, 

DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA; INDICAÇÕES Nº 570/2019 E 

Nº 580/2019, AMBAS DE AUTORIA DA VEREADORA LUCINÉIA DE JESUS FERREIRA 

DE LIMA; INDICAÇÕES Nº 571/2019, Nº 572/2019 E Nº 573/2019, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR FABIO RODRIGO PEDROSO; INDICAÇÃO Nº 574/2019, DE AUTORIA 

DO VEREADOR ELIAS ALMEIDA DOS SANTOS; INDICAÇÕES Nº 576/2019, Nº 576/2019, 

Nº 578/2019, Nº 581/2019, Nº 582/2019, Nº 583/2019, Nº 584/2019, Nº 585/2019, Nº 

586/2019, Nº 587/2019 E Nº 588/2019, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO 

ALCEU FERNANDES; INDICAÇÕES Nº 589/2019, Nº 590/2019, Nº 591/2019, Nº 592/2019, 

Nº 593/2019, Nº 594/2019, Nº 596/2019 E Nº 597/2019, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS ESTEVÃO; INDICAÇÕES Nº 533/2019 E Nº 541/2019, 

AMBAS DE AUTORIA DA VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR; 

REQUERIMENTO Nº 228/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU 

FERNANDES; REQUERIMENTO Nº 230/2019, AUTORIA CONJUNTA DE TODOS OS 

VEREADORES. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A VOTAÇÃO DO REGIME DE 

URGÊNCIA DO PROJETO DE LEI Nº 2279/2019, SOLICITADO PELO PREFEITO 
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MUNICIPAL. O REGIME DE URGÊNCIA FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. EM SEGUIDA, O VEREADOR FABIO ALCEU ANUNCIOU AS 

PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS FEZ USO DA 

PALAVRA O VEREADOR ALEXANDRE JACINTO, QUE FALOU SOBRE UM DOCUMENTO 

QUE ESTÁ SENDO DIVULGADO NA INTERNET A RESPEITO DA CONTRATAÇÃO DE 

UMA EMPRESA PARA ESTUDAR O CONTRATO DO MUNICÍPIO COM A SANEPAR, 

PARA QUE SUBSIDIE A VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI QUE RENOVA A 

CONTRATAÇÃO, E DISSE QUE AO CONTRÁRIO DO QUE ESTÃO DIVULGANDO, ELE 

ASSINOU SIM O DOCUMENTO DE INICIATIVA DOS VEREADORES DA CASA. NÃO 

HAVENDO MAIS INSCRITOS, NEM ALGO A APRESENTAR PELAS COMISSÕES 

PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: A SENHORA PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA 

NASSAR, SOLICITOU A INCLUSÃO NA ORDEM DO DIA DO REQUERIMENTO Nº 

230/2019, DE AUTORIA CONJUNTA DE TODOS OS VEREADORES. A INCLUSÃO FOI 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. A SENHORA PRESIDENTE 

SOLICITOU A RETIRADA DA ORDEM DO DIA DO PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR 

Nº 21/2019, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. A RETIRADA FOI APROVADA 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. O VEREADOR FABIO ALCEU COMENTOU 

QUE ESTE PROJETO, QUE TRATA DE REVISÃO DO PLANO DIRETOR DO MUNICÍPIO, 

JÁ PASSOU PELAS COMISSÕES DA CASA, MAS QUE AINDA FORAM CONSTATADAS 

DÚVIDAS A RESPEITO DE DOIS ANEXOS QUE SÃO CITADOS NO PROJETO E QUE 

PRECISAM SER ESCLARECIDAS. A SENHORA PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA 

NASSAR, INFORMOU O POSICIONAMENTO DOS PARECERES EXARADOS PARA O 

VETO EM VOTAÇÃO NESTA SESSÃO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL 

DO VETO DO PREFEITO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 43/2019, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A UTILIZAÇÃO DE 

APARELHO BLOQUEADOR DE AR NA TUBULAÇÃO DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR FABIO 

ALCEU COMENTOU QUE FORAM ALEGADAS VÁRIAS JUSTIFICATIVAS PARA A 

APRESENTAÇÃO DO VETO, CONTUDO O VEREADOR NÃO VÊ NENHUMA 

DISPOSIÇÃO QUE VENHA A CAUSAR DESPESA PARA O MUNICÍPIO, NEM QUE 

INVADA A COMPETÊNCIA DO EXECUTIVO E QUE É BEM CLARO QUE O APARELHO A 

SER INSTALADO É EM LOCAL DENTRO DO TERRENO DO PROPRIETÁRIO, APÓS A 

MEDIÇÃO FEITA PELO HIDRÔMETRO, PORTANTO, SEM RELAÇÃO ALGUMA COM A 

REDE DA SANEPAR E ESTE PROJETO É APENAS DE AUTORIZAÇÃO DO SEU USO, E 

BUSCA ATENDER ÀS RECLAMAÇÕES DOS USUÁRIOS QUE CONSTATAM A 
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PRESENÇA DE AR NAS TUBULAÇÕES. O VETO FOI DERRUBADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, TENDO RECEBIDO NOVE VOTOS CONTRÁRIOS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 2270/2019, DE INICIATIVA 

DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR 

CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE 

EM ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA, NO VALOR DE R$ 38.000,00 

(TRINTA E OITO MIL REAIS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR FABIO 

ALCEU. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 63/2019, DE 

AUTORIA DO VEREADOR ELIAS ALMEIDA DOS SANTOS. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A 

CRIAÇÃO DA SEMANA DO EMPREENDEDORISMO NAS ESCOLAS DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR FABIO ALCEU. A SENHORA 

PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA NASSAR, INFORMOU O POSICIONAMENTO DOS 

PARECERES EXARADOS PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO 

NESTA SESSÃO. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI 

Nº 2266/2019, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O 

PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO 

MUNICÍPIO, COM BASE EM ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA, NO 

VALOR DE R$ 62.000,00 (SESSENTA E DOIS MIL REAIS), NA FORMA EM QUE 

ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 2273/2019, DE INICIATIVA 

DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR 

CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE 

EM ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA, NO VALOR DE R$ 30.000,00 

(TRINTA MIL REAIS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. PARTICIPARAM DA 

DISCUSSÃO OS VEREADORES AMANDA NASSAR E FABIO ALCEU. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI Nº 2275/2019, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: 

“AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO – 

PROGRAMA VIGENTE NO VALOR DE R$ 2.000.000,00 (DOIS MILHÕES DE REAIS) E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR FABIO PEDROSO PARABENIZOU A 

ADMINISTRAÇÃO PELO PEQUENO AVANÇO QUE SE OBSERVA NA QUESTÃO DE 

MANUTENÇÃO DOS PARQUES E PRAÇAS DE ARAUCÁRIA, E FALOU SOBRE OS 

PROBLEMAS QUE LEVANTOU EM TODOS OS PONTOS DA CIDADE, ELENCANDO OS 
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QUE MAIS ESTÃO PRECISANDO DE REPAROS. A VEREADORA LUCINÉIA DE LIMA 

FALOU SOBRE AS OBRAS QUE TAMBÉM SERÃO EXECUTADAS EM DIVERSOS 

PARQUES E PRAÇAS NO MUNICÍPIO. O VEREADOR FABIO ALCEU COMENTOU 

SOBRE A BRIGA DE TODOS OS VEREADORES EM BUSCA DE REPAROS E 

MANUTENÇÕES NOS PARQUES E PRAÇAS, E LOUVOU A AÇÃO DO EXECUTIVO COM 

ESTE PROJETO, AO MESMO TEMPO EM QUE PARABENIZOU A SENHORA 

PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA NASSAR, QUE DISPONIBILIZOU ESTE 

RECURSO PARA QUE O EXECUTIVO PUDESSE DIRECIONAR PARA ESTAS OBRAS. O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS PARABENIZOU A SENHORA PRESIDENTE, 

VEREADORA AMANDA NASSAR, PELA DISPONIBILIDADE DESTE RECURSO PARA 

SER EMPREGADO COM ESTE OBJETIVO. A SENHORA PRESIDENTE, VEREADORA 

AMANDA NASSAR, FALOU QUE SE TRATA DE REIVINDICAÇÃO DA POPULAÇÃO, POIS 

EXISTE UMA DEMANDA MUITO GRANDE POR OBRAS DE REPARAÇÃO NOS 

PARQUES E PRAÇAS, E QUE TAMBÉM EXISTE UMA GRANDE FALTA DE ESPAÇOS 

PARA PRÁTICA DE ESPORTES E COMENTOU SOBRE EMENDA QUE SERÁ 

APRESENTADA PARA ATENDER OS ESPAÇOS DE LAZER E ESPORTE NO 

ORÇAMENTO DA SECRETARIA DE ESPORTES PARA O PRÓXIMO ANO, E FALOU 

SOBRE A PARCERIA ENTRE AS SECRETARIAS DE MEIO AMBIENTE E DE ESPORTE E 

LAZER PARA A CONCRETIZAÇÃO DE UMA AGENDA COMUM PARA DAR CONTA DOS 

PARQUES E PRAÇAS, UNINDO AS EQUIPES E OS ORÇAMENTOS PARA AÇÕES QUE 

SERÃO DESTAQUE ATÉ O FINAL DO ANO. O PROJETO FOI APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI Nº 64/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR ELIAS ALMEIDA DOS 

SANTOS. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DE DIVULGAÇÃO DO 

CARDÁPIO DA MERENDA ESCOLAR OFERECIDA AOS ALUNOS DA REDE MUNICIPAL 

DE ENSINO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR ALEXANDRE 

JACINTO PARABENIZOU O VEREADOR ELIAS DOS SANTOS, PELA AUTORIA DO 

PROJETO. A SENHORA PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA NASSAR, DESTACOU A 

JUSTIFICATIVA DO PROJETO, CONSTANTE NO PARECER DO VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, BEM COMO O VEREADOR ELIAS DOS SANTOS PELA OBRIGATORIEDADE 

COLOCADA EM LEI PARA QUE SEJA EFETIVAMENTE CUMPRIDA. O VEREADOR 

FABIO ALCEU COMENTOU SOBRE VERIFICAÇÃO DE QUE EM MUITOS CMEIS JÁ 

EXISTE O CARDÁPIO DISPOSTO PUBLICAMENTE PARA CONHECIMENTO DOS PAIS, 

E QUE ESTA PRÁTICA É MUITO SALUTAR E POR ISSO DEVE SER OBRIGATÓRIA POR 

LEI. A VEREADORA LUCINÉIA DE LIMA COMENTOU SOBRE VISITA AO BARRACÃO DE 
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ALIMENTAÇÃO ESCOLAR, E QUE RECEBEU RECLAMAÇÕES DE QUE A EMPRESA 

QUE FORNECE OS ALIMENTOS ESTÁ COM PROBLEMAS DE DOCUMENTAÇÃO E 

QUE, POR ISSO, ESTARIAM FALTANDO ALGUNS PRODUTOS QUE FAZEM PARTE DA 

MERENDA ESCOLAR, MAS QUE NESTA SEMANA O PROBLEMA JÁ ESTARIA SENDO 

RESOLVIDO. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 549/2019, DE AUTORIA DO 

VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 550/2019, DE 

AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 551/2019, DE 

AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 554/2019, DE 

AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO 

Nº 560/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. O VEREADOR 

FABIO ALCEU COMENTOU QUE MUITOS DOS TACHÕES LUMINOSOS INSTALADOS 

NA CIDADE ESTÃO APRESENTANDO AVARIAS E DEVEM SER SUBSTITUÍDOS, POIS 

NÃO ESTÃO CUMPRINDO SUA FUNÇÃO NA SINALIZAÇÃO DAS VIAS POR NÃO 

SEREM REFLETIVOS. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 566/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR 

FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 556/2019, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FABIO RODRIGO PEDROSO. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 557/2019, DE 

AUTORIA DO VEREADOR FABIO RODRIGO PEDROSO. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO 

Nº 558/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR CLAUDIO SARNIK. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO 

Nº 559/2019, DE AUTORIA DO VEREADOR CLAUDIO SARNIK. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

REQUERIMENTO Nº 227/2019, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES FABIO 

ALCEU FERNANDES, CELSO NICÁCIO DA SILVA, ELIAS ALMEIDA DOS SANTOS, 

TATIANA ASSUITI NOGUEIRA, GERMANINHO KRZYZANOWSKI E LUCINÉIA DE JESUS 

FERREIRA DE LIMA. A SENHORA PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA NASSAR, 

COMENTOU SOBRE A PROPOSIÇÃO QUE VISA CRIAR UMA COMISSÃO PARA 
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ATUALIZAÇÃO DO REGIMENTO INTERNO E DA LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO, E 

DESTACOU A IMPORTÂNCIA DESTE MOMENTO E A DEDICAÇÃO DOS VEREADORES 

E ASSESSORES DA CASA, PARA QUE EM UM PRAZO DE CENTO E OITENTA DIAS SE 

POSSA CONCRETIZAR ESTE OBJETIVO. FALOU QUE FICA ABERTO PARA TODA A 

SOCIEDADE QUE QUEIRA CONTRIBUIR COM SUGESTÕES OU LEVANTANDO 

QUESTÕES QUE DEVAM SER REVISTAS NESTES DOIS INSTRUMENTOS LEGAIS, E 

PEDIU O EMPENHO DOS VEREADORES PARA QUE AS DÚVIDAS QUE SEMPRE 

SUSCITAM NA INTERPRETAÇÃO DO REGIMENTO INTERNO E DA LEI ORGÂNICA 

POSSAM SER RESOLVIDAS. DISSE QUE ESTA REVISÃO SERÁ UM MARCO 

IMPORTANTE NESTA LEGISLATURA. O REQUERIMENTO FOI APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

REQUERIMENTO Nº 230/2019, AUTORIA CONJUNTA DE TODOS OS VEREADORES. A 

SENHORA PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA NASSAR, COMENTOU SOBRE O 

REQUERIMENTO, FRUTO DE DECISÃO TOMADA NA AUDIÊNCIA PÚBLICA REALIZADA 

NESTA CASA DE LEIS A RESPEITO DO CONTRATO DO MUNICÍPIO COM A SANEPAR 

E QUE A CONTRATAÇÃO DE UMA EMPRESA VAI COLABORAR MUITO PARA QUE SE 

POSSA DISCUTIR PROBLEMAS DE SANEAMENTO COM A SANEPAR, DESTACANDO 

QUE NO ATUAL CONTRATO NÃO ENCONTROU NENHUMA DISPOSIÇÃO QUE FALE 

SOBRE O TRATAMENTO DOS ESGOTOS DO MUNICÍPIO, APENAS SE REFERE À 

COLETA, PORTANTO, DE CERTA MANEIRA, A SANEPAR NÃO ESTÁ OBRIGADA A 

FAZER O TRATAMENTO DOS ESGOTOS EM ARAUCÁRIA APENAS PELO CONTRATO, 

POR ISSO SE TRATA DE UMA QUESTÃO TÉCNICA AMBIENTAL DE SANEAMENTO 

BÁSICO, MUITO COMPLEXA E, POR ISTO SE ESTÁ BUSCANDO ESTA CONSULTORIA 

DE UMA EMPRESA VISANDO GARANTIR A SAÚDE E A QUALIDADE DE VIDA DAS 

PESSOAS. O REQUERIMENTO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DESTINADO À 

EXPLICAÇÃO PESSOAL, ONDE FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS, QUE COMENTOU SOBRE A AUDIÊNCIA PÚBLICA 

REALIZADA NA CÂMARA PARA TRATAR DA RENOVAÇÃO DO CONTRATO DO 

MUNICÍPIO COM A SANEPAR, ONDE FORAM EXPOSTAS AS POSIÇÕES DA EMPRESA 

E DA POPULAÇÃO QUE COMPARECERAM. DISSE QUE CHAMOU A ATENÇÃO O 

QUESTIONAMENTO FEITO AO REPRESENTANTE DA AGEPAR – AGÊNCIA 

REGULADORA DO PARANÁ, SOBRE MULTAS APLICADAS À SANEPAR E NÃO SE 

OBTEVE RESPOSTAS POR FALTA DE DADOS. PARABENIZOU A SENHORA 

PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA NASSAR, POR TER RETIRADO DA ORDEM DO 
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DIA O PROJETO QUE AUTORIZA A RENOVAÇÃO DO CONTRATO, QUE JÁ FOI 

APROVADO EM PRIMEIRA VOTAÇÃO, PARA MELHOR ANÁLISE E PEDIU QUE OS 

COLEGAS VEREADORES VOTASSEM CONTRÁRIOS AO PROJETO, SENDO À FAVOR 

DA POPULAÇÃO, POIS O VEREADOR NÃO É CONTRA O CONTRATO EM SI, MAS À 

FORMA COMO ESTÁ SENDO COLOCADO, COM PRAZO DE TRINTA ANOS DE 

VIGÊNCIA, QUE PODERIA SER UM PRAZO MENOR. O VEREADOR COMENTOU 

SOBRE AS ÁREAS DE OCUPAÇÃO NO MUNICÍPIO E SOBRE OS COMENTÁRIOS DE 

QUE TERIA VOTADO CONTRA O PROJETO POR SER CONTRA A POPULAÇÃO, E 

DISSE QUE ESTÁ NA CÂMARA PARA REPRESENTAR A POPULAÇÃO E QUE TAMBÉM 

MORA EM ÁREA DE OCUPAÇÃO, E QUE FOI DITO QUE COM A APROVAÇÃO DO 

CONTRATO SE ESTARIA FACILITANDO OS INVESTIMENTOS DA SANEPAR NESSAS 

REFERIDAS ÁREAS. DISSE QUE EM CONTATO COM OS REPRESENTANTES NA 

AUDIÊNCIA FICOU CLARO QUE RENOVANDO OU NÃO O CONTRATO, SE NÃO 

HOUVER A REGULARIZAÇÃO DOS TERRENOS DAS ÁREAS OCUPADAS NÃO HAVERÁ 

INVESTIMENTOS DA SANEPAR EM ÁREAS OCUPADAS, NEM ÁGUA ENCANADA, NEM 

COLETA DE ESGOTOS, NEM A COPEL LEVARÁ A ENERGIA ELÉTRICA. O VEREADOR 

FALOU TAMBÉM SOBRE OS ESTRAGOS CAUSADOS PELA CHUVA TORRENCIAL QUE 

ACABOU DANIFICANDO A AVENIDA DOS PINHEIRAIS, COMO MUITOS BAIRROS DA 

CIDADE, E APELOU PARA QUE O PREFEITO HISSAM OLHE TAMBÉM PARA A 

POPULAÇÃO QUE MORA NOS BAIRROS, POIS SÓ SE OBSERVAM OBRAS DE 

MELHORIAS NAS ÁREAS CENTRAIS DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR FABIO PEDROSO 

COMENTOU SOBRE MUDANÇAS NO TRÂNSITO, QUE ACABARAM CAUSANDO 

TRANSTORNOS NOS EMBARQUES E DESEMBARQUES DOS ALUNOS DA ESCOLA 

ARCHELAU DE ALMEIDA TORRES, POIS A ABERTURA DAS PORTAS DOS VEÍCULOS 

DE TRANSPORTE DE ALUNOS COLOCA AS CRIANÇAS EM PERIGO DE ACIDENTES, 

POR ISSO SUA SOLICITAÇÃO DE IMPLANTAÇÃO DO ESTACIONAMENTO NO SENTIDO 

DIAGONAL NAS RUAS DO ENTORNO. FALOU SOBRE A AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE A 

SANEPAR E SE SOLIDARIZOU COM OS MORADORES DA REGIÃO DO BAIRRO 

IGUAÇU EM SUA LUTA POR MELHORIA DAS CONDIÇÕES E COLOCOU-SE À 

DISPOSIÇÃO PARA ACOMPANHAR AS PROVIDÊNCIAS QUE POSSAM SER TOMADAS. 

FALOU SOBRE A NECESSIDADE DE SE BUSCAR UM PLANO DE AÇÃO PARA SALVAR 

O RIO IGUAÇU, QUE É O MAIOR RIO DO ESTADO DO PARANÁ, E É CONSIDERADO O 

SEGUNDO RIO MAIS POLUÍDO DO BRASIL, FICANDO ATRÁS APENAS DO RIO TIETÊ, 

EM SÃO PAULO, E QUE POR ISSO É URGENTE QUE SEJAM TOMADAS MEDIDAS 

PARA LEVANTAMENTO DOS MAIORES POLUIDORES DO RIO E DE AÇÕES 
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EDUCATIVAS PARA MELHORAR A RELAÇÃO DA POPULAÇÃO COM O NOSSO RIO, 

QUE É NOSSA RIQUEZA ECOLÓGICA E QUE DEIXAMOS CHEGAR A ESTA CONDIÇÃO 

DEGRADANTE, QUE TRAZ MÁ QUALIDADE DE VIDA PARA TODOS, COM 

COMPROMETIMENTO DA SAÚDE DAS PESSOAS. O VEREADOR FABIO ALCEU 

COMENTOU SOBRE A ESTRUTURA QUE O MUNICÍPIO PODE OFERECER A QUEM 

DESEJE REALIZAR EVENTOS CULTURAIS NO MUNICÍPIO, E DISSE QUE SEMPRE 

QUE SE PRECISA DO APOIO DA SECRETARIA DE CULTURA, NÃO SE PODE CONTAR 

COM SEU APOIO, POR ISSO FALOU SOBRE AS POSSIBILIDADES QUE PODEM SER 

EMPREGADAS NAS AÇÕES DE DESENVOLVIEMNTO CULTURAL DE ARAUCÁRIA. 

FALOU SOBRE OS PROBLEMAS NA LINHA DE ÔNIBUS QUE ATENDE A REGIÃO DE 

CAMPO DO BASTIÃO, COM SUBSTITUIÇÃO DE PONTOS E MELHORIA NO TRAJETO 

DAS LINHAS. O VEREADOR FALOU SOBRE A NECESSIDADE DE CRIAÇÃO DE UM 

PLANO MUNICIPAL DE REGULARIZAÇÃO DAS CALÇADAS NO MUNICÍPIO, POIS 

MUITOS TRECHOS SE ENCONTRAM DANIFICADOS, COLOCANDO EM RISCO A 

SEGURANÇA DA POPULAÇÃO. NÃO HAVENDO MAIS INSCRITOS, A SENHORA 

PRESIDENTE, VEREADORA AMANDA NASSAR, INFORMOU AOS VEREADORES QUE 

O PRAZO PARA RECEBIMENTO DE EMENDAS AO PROJETO DE LEI Nº 2271/2019, 

QUE DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES PARA ELABORAÇÃO DA LEI ORÇAMENTÁRIA 

PARA O EXERCÍCIO DE DOIS MIL E VINTE, FOI PRORROGADO ATÉ AMANHÃ, DIA 

QUATRO DE SETEMBRO DE DOIS MIL E DEZENOVE. APÓS AS CONSIDERAÇÕES 

FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS QUE ACOMPANHARAM A SESSÃO, AS 

BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


